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深圳市洲明科技股份有限公司投资者关系活动记录表 

  编号：2023-014 

投资者关系活动

类别 

 

■特定对象调研        □分析师会议 

□媒体采访            □业绩说明会 

□新闻发布会          □路演活动 

■现场参观  

□其他（电话会议） 

参与单位名称 南方基金     吴春林    华泰证券     黄礼悦 

招商证券     史晋星    招商证券     彭子豪 

国信证券     詹浏洋    中信建投     廖爱松 

湘财证券     李军辉    国诚投资     王文强 

国诚投资     田卫军    幸福阶乘基金 张东晓 

时间 2023 年 11 月 16 日  

2023 年 11 月 17 日 

地点 公司总部会议室 

公司大亚湾智能制造基地 

上市公司接待人

员姓名 

证券事务专业经理 易林颖 

高级证券事务专员 钟林静 

高级证券事务专员 沈卓凡 

投资者关系活动

主要内容介绍 

本次投资者关系活动以现场调研的方式进行，接待人员

带领投资者参观了公司展厅及部分产线，然后以会谈的形式

进行了充分的沟通和交流，主要内容如下： 

 



1、如何看待未来海内外市场的发展情况？ 

答：据第三方机构调研数据预测，全球 LED 显示市场仍

将保持平均 8%至 15%的年增长率。根据公司目前商机报备和

在手订单情况，海内外需求端仍然保持极强的韧性，在经济复

苏转好、资金成本下降等一系列利好条件下，将快速转化为订

单和收入。在国内经济温和复苏、新技术快速渗透和 LED 显

示屏应用不断拓展等一系列利好条件下，公司对行业及自身

业务发展保持乐观态度，并设置合理业绩目标，以保证公司业

务实现全面、高质量发展。 

 

2、公司境内境外毛利率相差较大的原因？是否受到汇率

影响？预期未来毛利率变化趋势是怎样的？ 

答：国内外竞争情况不同是造成国内外毛利率相差较大的

主要原因，汇率对国外毛利率存在一定影响，但不是决定性因

素。截至 2023 年 9 月 30 日，公司实现综合毛利率 29.5%，较

去年提升 2 个百分点。今年国内毛利率持续改善，国外毛利

率维持较高水平，预期未来将保持该趋势。 

 

3、Mini/Micro LED 相关技术的发展趋势是怎样的？ 

答：随着 4K 视频的普及和 8K 视频时代的到来，LED 直

显产业像素微缩化进程是必然的，从芯片、器件、模组到巨量

转移、高精度基板、动态像素等，将面临一系列研发技术和产

品的升级迭代。行业内持续加大 Mini/Micro LED 的投资，随

着供应链规模化生产、工艺良率提高，叠加 COB、MIP 封装

技术的陆续成熟，Mini/Micro LED 产品的技术逐步提升，成

本稳步下降，Mini/Micro LED 将迎来全新发展阶段，打开广

阔的市场空间。Mini/Micro LED 产品性价比逐步提升，有利

于提升 Mini/Micro LED 在商业显示领域的渗透，拓宽家用电



视、电影院等应用场景。同时，Micro LED 技术成熟使 LED

显示有机会进入消费级市场，带来新的产值量级增长，接力小

间距推动 LED 显示行业持续繁荣。在 Mini/Micro LED 领域，

公司已成为行业内具备全工艺流程、全产品形态、应用覆盖广

泛、产能规模全面领先的龙头企业，公司自启动微间距项目预

研以来，持续专注技术的创新与产品的研发迭代。公司

Mini/Micro LED 产品及相配套的解决方案，已覆盖智慧城市、

智慧会议、新商业显示、体育场馆及赛事、行业指控中心、XR

虚拟拍摄、裸眼 3D 等领域，涵盖教育、安防、能源、交通等

行业。 

 

4、公司在 LED 产业创新方面取得的成果有哪些？新业

务为公司带来了什么价值？ 

答：创新型业务客户需求较为多样化、个性化。如：虚拟

数字人、XR 虚拟拍摄、裸眼 3D、VR/AR 等。为推动 LED 创

新业务的发展，公司不断加大研发投入，致力于技术创新和产

品升级，推动 LED 技术的突破和进步；加强与知名企业（如

百度、戴尔等）合作；加强知识产权保护，申请专利和商标，

保护自主研发成果；建立创新业务团队，致力于发展创新业务

等。这些创新业务在带动公司传统硬件产品销售的同时，也加

强了公司自身对于客户需求的理解和服务能力，促进公司从

单一的硬件厂商转型为提供一站式解决方案的供应商，提升

了公司与各行业头部客户的合作关系，并通过一系列产品与

服务的组合提升了总体毛利水平，实现了价值提升，使得公司

得以全面且高质量的发展。 

 

5、电影屏市场目前发展现状如何？公司如何布局该业务

领域？ 



答：近日，国家电影局主导的全国电影标准化技术委员会

（简称“电影标委会”）成立，公司成为 48 个创始委员之一，

成为 LED 显示行业唯一一家“电影标委会”委员企业，这也

标志着公司在电影屏领域的产品、技术和创新实力再度得到

权威认可。公司是国内首家获得好莱坞 DCI 电影屏产品认证

的企业，打破了我国千亿级影院显示市场被海外垄断的局面，

公司深耕电影屏领域多年，目前已有 4 款产品通过 DCI 认

证。电影屏相较于现有的高清电影机和荧幕在显示亮度、对比

度、色域、超高分辨率等方面具有独特优势。目前国内已投入

使用的电影屏数量较少，但是受益于今年电影市场爆款频出，

快速回暖，影院消费和客座率都显著提升，影院业主有比较强

的意愿对硬件进行升级或者进行新的投资，因此公司电影屏

明年将有望在更多的城市和影院亮相。随着工艺的进一步迭

代优化，结合制造的规模效应，电影屏市场渗透率将逐步提

升，首先将在高端影厅中实现逐步替代，并持续向中小型影厅

发展。 

 

6、如何展望今年四季度业绩？ 

答：公司将努力实现全年业绩目标，同时，公司成立专门

工作小组，加快库存去化，强化应收回款，以降低减值对净利

润的影响。第四季度，公司在保证正常运作和持续发展的前提

下，对成本费用预算把控更加及时和精细。在商誉方面，目前

公司存量商誉 1.37 亿元，且分散于多家子公司，预计今年与

去年相比商誉减值将会大幅减少，具体减值情况需根据年度

商誉减值测试确认。 

 

会议沟通过程中，公司接待人员与投资者进行了充分的

交流与沟通，严格按照有关制度规定，没有出现未公开重大



信息泄露等情况。 

附件清单（如有） 无 

日期 2023 年 11 月 21 日 

 


